Bericht vom Ersten Treffen der Regionalgruppe Bayern in Polling am 04.03.2017

Bei schönster Frühjahrssonne, grandiosem Alpenpanorama und bester Stimmung trafen sich 18 Vertreter:innen von 13 Betrieben aus ganz Bayern für einen Tag in der Gemeinschaft <u>Lenzwald</u> in Polling (Lkr. Mühldorf am Inn). Im Vorfeld hatte sich bei der bundesweiten Tagung des Netzwerks Solidarische Landwirtschaft (Solawi) im November 2016 die Regionalgruppe der Solawis in Bayern gegründet und ein erstes Treffen für März 2017 vereinbart.

Die Vernetzung der Solawis in Bayern war bis zu diesem Zeitpunkt noch nicht sehr ausgeprägt. So kannten sich bei diesem Treffen manche der Anwesenden schon seit längerem, viele begegneten sich aber auch zum ersten Mal.

Entsprechend war das Treffen vom persönlichen Kennenlernen, dem Ideen- und Erfahrungsaustausch sowie der regionalen Vernetzung geprägt. Daneben wurde zu verschiedenen Themen auch inhaltlich gearbeitet. Per Koordinatensystem wurde zu den Themenfeldern Finanzen, Mitglieder, Wasser, Boden, Betriebsform und Jungpflanzen/Anbau/Ernte abgefragt, wie wichtig das jeweilige Thema ist und wie gut bzw. schlecht es jeweils läuft. Anschließend wurde berichtet und diskutiert, auch um sich ggf. gegenseitig zu unterstützen oder Erfahrungen zu teilen.

Bemerkenswert war der sehr offene, vertrauensvolle und kooperative Austausch über die Freuden und Nöte des Solawi-Alltags. Dadurch wurde eine ganz andere Kultur des Miteinanders möglich. So gingen die Teilnehmer inspiriert und bereichert am frühen Abend wieder ihrer Wege. Wie schön, zu den Menschen im regionalen Netzwerk jetzt auch einen persönlichen Bezug und vor allem ein Gesicht zu haben!

Geplant sind ein Feldtag im Spätsommer 2017 sowie ein nächstes Regionaltreffen im März 2018.